

1659.—Siguieron las alarmas en la costa.—A fines de año firmó España, con Francia, la paz de los Pirineos.

1660.—Por la mala situación de la costa empezaron los vecinos a gestionar el traslado de la villa al interior, a sitio más seguro.

—Los franceses volvieron a ocupar la isla de Tortuga, refugio de piratas.

1661.—Siguieron las deprecaciones en la costa.—Se celebraron los desposorios de la infanta María Teresa, hija de Felipe IV, con Luis XIV, de Francia.

1662.—Empeoró la situación de la isla por los ataques de las flotas inglesas que seguían combatiendo a España y sus colonias. La ciudad de Santiago fué atacada, tomada y saqueada por los ingleses y poco después sufrió otro ataque por parte del pirata Morgan. A los filibusteros ingleses y franceses se agregaron los holandeses.—Los remedianos seguían en su desasosiego y sólo pensaban en el traslado de la villa a lugar más seguro.—Se guardó luto por la repentina muerte del príncipe Félix Próspero. Más tarde se efectuaron algunos regocijos públicos por el nacimiento del príncipe Carlos (luego Carlos III).

1663.—Siguieron las alarmas en las costas de Cuba.—Las fuerzas españolas sufrieron graves reveses en la guerra de Portugal que fué axiliado por tropas ingleses.—Inglaterra atacó rudamente por mar a las colonias americanas de España.

1664.—La misma situación que el año anterior. Por las derrotas españolas en Europa, sufrieron repetidos ataques sus posesiones de América.—Los anglosusitanos invadieron la parte de Extremadura.

1665.—Continuó idéntica situación. La salida de una fuerte escuadra inglesa para Cuba aumentó la gravedad de los sucesos y las alarmas en el litoral remediano.—El pirata Lengrand atacó a Sancti Spíritus.

1666.—A principios de año se supo en la villa de Remedios la muerte de S. M. el Rey D. Felipe IV; se celebraron las ceremonias religiosas del caso y se llevó luto por algún tiempo. Se agravó la situación con la muerte del Monarca, por haber caído el gobierno en poder de Da. Mariana de Austria, que se entregó en manos de malos consejeros, llegando la nación española a la más deplorable situación.

1667.—Año terrible para la villa de San Juan de los Remedios. Volvió a atacarla "El Olonés" cometiendo todo género de deprecaciones con sus indefensos habitantes. El gobernador Dávila, de la Habana, mandó un barco con 90 hombres y 10 cañones para su defensa. El terrible pirata lo supo oportunamente, se apostó en los cayos vecinos, cayó de improviso sobre el barco y pasó a cuchillo a la tripulación de la galeota. ("El Olonés" era natural de "Arenas de Olonés" en Francia, vino a América con un colono que lo trató mal y por este motivo se unió a los bucaneros de Haití. Pasó después a la isla Tórtuga y se puso al frente de un grupo de piratas, llegando a ser el terror de las colonias españolas. Por la fecha que atacó a esta villa se le creía muerto. Poco después de este suceso, hizo lo mismo con una flotilla en la costa de Puerto Príncipe).

1668.—En febrero fué atacada nuevamente la villa, no hubo asesinatos pero sí muchos robos de objetos y de mujeres. Por todos estos sucesos empezaron de nuevo los vecinos a activar sus gestiones para el traslado de la población. Empezaron a figurar con este motivo los nombres de los Padres Cristóbal Bejarano y José González de la Cruz.—El pirata Morgan atacó a Puerto Príncipe.

1669.—Este año fué de más tranquilidad que los anteriores por haber hecho España las paces con los ingleses y con Portugal; también terminó la guerra con Francia por medio del tratado de Aquisgram. Sin embargo, los remedianos siguieron gestionando el traslado de su población.